
minshengminsheng 2020年5月15日责任编辑：丁萱 责任校对：吴媛媛

XUANCHENG DAILY
投稿信箱：xcrbms@126.com3版

五一小长假，万达四楼餐饮店的马女士忙得很开
心。每天用餐高峰期，餐厅内都坐满了人。她拿出一沓
厚厚的会员资料告诉记者，这都是假期办的会员卡。“这
几天办卡的人比之前两个月办卡的人还多。”马女士表
示，五一小长假还在消费券核销日期内，每天大概还有十
来桌客人使用消费券。

她还表示，自从我市启动了消费券发放，每天都有很
多顾客被消费券的优惠吸引过来。“消费券刚开始开放的
一个星期，我们店有一半的顾客使用了消费券，很多顾客
结账前都会问你们店可以用消费券吗。”马女士对消费券
的拉动作用感受明显。她高兴地告诉记者，店铺整个4
月份的销售额比上个月上涨了三成。

“用上消费券，再加上我们店的会员优惠，结账时减
免了很多，很多顾客直呼‘真的好划算！’大家的积极性都
挺高的。”很多商家感叹道，许久不见的忙碌场景在店铺
里复现了。记者了解到，很多商家也趁此机会做出了促
销活动。宣城万达广场针对年轻顾客群体，结合五一劳

动节和五四青年节，推出“爱PLUS 国潮青年节”系列
活动，有“国潮青年—豪奖PLUS”全场满99元参与抽奖，

“国潮青年—食力PLUS”发放2亿元万达广场消费券等
内容丰富的促销活动。宣城八佰伴商场和大统华超市联
合开展“5与伦比 1促即发”活动，春夏新品3折回馈，
单品消费满立减51元；大润发超市推出“五一到 5折
到！”促销活动，20个品类、120个品牌、超5000支商品5
折、5.1折。

记者了解到，种类繁多的惠民促销活动，有效刺激了
居民消费潜能的释放，消费活力十足。五一节假日期间，
由于疫情影响，在电影院等娱乐休闲业态暂时没有营业
的情况下，万达广场实现营业额约1500万元，日均营业
额是今年春节黄金周期间的8倍，客流量较3月份日均
客流量提升133%，恢复至疫情前的75%；八佰伴实现营
业额比去年同期增长3.96%。城区大润发、大统华、台客
隆等3家大型超市预计实现销售额超过1470万元，消费
明显回升。

宣城消费券预计带动2亿消费
目前是全省用券核销率最高地区 ◇本报记者 余健

为活跃消费市
场，4月10日，我市正
式启动为期 30 天的

“冬去春来暖生活”
消费促进活动，在全
省率先通过支付宝
平台面向全市发放
2000 万 元 消 费 券 。
记者从市商务局了
解到，消费券刺激消
费 的 威 力 不 可 小
觑 。 截 止 到 5 月 5
日，超过16万宣城人
走出家门使用消费
券，消费券核销率超
过 80%，目前是全省
电子消费券活动核
销率最高地区，预测
我市“冬去春来暖生
活”消费促进活动可
直 接 带 动 餐 饮 、旅
游、零售等社会消费
超2亿元。

商家：销售额上涨 忙且快乐着

5月5日，家住东门的冯女士买了不少“战利品”，“我
出门就是为了花掉消费券，前两天中了消费券，正好母亲
节快到了，想出来帮妈妈买鞋，把消费券都用掉。”

冯妈妈正在女鞋店里试穿，店铺主管张女士正忙着
布置促销海报。五一小长假期间，该店推出3至5折最
低优惠，经过前期vip客户群、秒杀群、微信公众号等促
消费宣传，销售额有了大幅增长。

“有了消费券，感觉更想疯狂地买买买了。”市民小吴
笑着告诉记者，自从有了消费券活动，她和身边不少朋友
都抽中了，然后为了把消费券用掉，大家不是经常相约购
物，就是隔两天聚餐，总之就是越消费越快乐。小吴告诉
记者，虽然买买买让“荷包”瘪了，但购物聚餐带来的快
乐，让之前的苦闷一扫而光。

记者从市商务局了解到，为应对新冠肺炎疫情对餐

饮、旅游等行业的影响，释放消费需求、提振消费信心，我
市在全省率先面向全市范围内发放消费券，电子消费券、
爱心消费券、工会会员消费券三券叠加实现消费促进活
动人群全覆盖。特别2000万元的电子消费券自4月10
日开始发放以来，以活动覆盖面广、参加企业多、使用门
槛低等特点受到市民的积极评价，消费信心提振明显，城
区主要商圈线下客流明显回升。

记者了解到，五一小长假期间仍在消费券活动使用
时间范围，消费券对我市餐饮、旅游等消费市场的带动
作用仍在持续，预测我市“冬去春来暖生活”消费促进
活动可直接带动餐饮、旅游、零售等社会消费超2亿
元，消费券在恢复全市生活性服务领域消费和提升社
会整体消费水平产生了积极作用，对复商复市释放了积
极的信号。

消费者：花掉消费券 赚得“战利品”

熊大清：“鸡司令”摘穷帽
◇罗鑫 特约记者 王祖清

初夏的一
天上午，风和日
丽，记者在郎溪
县姚村乡夏桥
村唐家冲组，见
到了依靠林下

养殖生态土鸡摘了穷帽的熊大清。此时，他正背着喷
雾器，在鸡棚周边的毛竹林里消毒。从穷困潦倒到

“鸡司令”，熊大清说：“多亏了帮扶人的引导和大伙的
帮助。”

熊大清今年58岁，患有内风湿病，不能做重体力
活。妻子患有高血压。2014年，该户被纳入建档立
卡贫困户。早在2015年初，熊大清在原帮扶人的建
议下，开始发展林下生态养殖，还申请到了5万元扶
贫小额贷款；当年4月，他的林下生态土鸡养殖小作
坊建了起来，首批养了700只生态土鸡，第二批养了
900只，当年赚了1万多元。离家不远处的陈家冲有
个毛竹拉丝厂。2015年底，熊大清的爱人王新翠被
村干部介绍到这个拉丝厂务工，一年有7000余元的
收入，补贴家用。

2016年，熊大清扩大养殖规模，养了两批土鸡，
每批养殖的土鸡都在1500只以上。2016年，养鸡收
入达2万元；这一年，熊大清光荣地脱了贫。

“乡里安排了畜牧站的防疫员，上门给鸡子打针，
做好防疫服务，还叫我参加技术培训。建新鸡棚，乡
供电站主动过来，免费帮我拉线、安（漏电）保护器。
帮扶人经常打电话问我情况，给我鼓劲，帮我排忧解
难。”熊大清感激道，“乡村干部和帮扶干部还帮我卖
老母鸡、卖鸡蛋，有的卖到单位食堂，有的在网上卖给
私人。好心人太多了，大家都在帮我，我真不知道怎
么感谢大家。”

乡扶贫工作站副站长陈林说：“熊大清户近3年
的特色种养产业扶贫补助资金都及时打卡发放了，该
户2020年度的2000元特色种养产业扶贫补助金正
在申报中，很快就要打到卡上。”有了政策帮扶，有了
帮扶干部和乡村干部的大力支持和帮助，熊大清这个

“鸡司令”越干越有劲。
2018年9月，熊大清注册了“大清土鸡养殖家庭

农场”，申办了营业执照。2018年底，熊大清在全国
扶贫日活动中荣获“郎溪县二十佳自强脱贫户”。
2019年，熊大清被郎溪县农业农村局和县扶贫开发
局授予“四带一自”优秀主体称号，颁发了荣誉证书。

人勤春早产业兴。该乡还有许多像“鸡司令”一
样发展林下经济摘穷帽的例子，如：天子湖村建档立
卡贫困户杨胜有和苏功国打理开发林间山野茶摘了
穷帽、四青村建档立卡贫困户蔡进军和张丽峰林下养
殖生态山羊致富、夏桥村建档立卡贫困户曹芝顺林下
养殖生态黄牛脱贫……姚村乡在扶贫工作中依托林
地生态优势，积极引导和扶持贫困户因地制宜发展特
色种养业，不断拓展“以林脱贫、以山致富”的路径，让
贫困户摘掉“穷帽”，走上致富路。

杨絮飞舞惹人恼
医生提醒敏感体质市民出

行防护要到位
◇本报记者 徐静雅

连日来，随着气温的升高，不少市民反映飞絮增
多，路上、家里、办公室里都积了厚厚的一层飞絮。漫
天飞舞的飞絮让广大市民不胜其烦。

“这两天飞絮多了，风一吹弄得满身都是。”经常
在市区宛溪河公园锻炼的龚志有告诉记者，他几乎每
天晚上都会来宛溪河公园锻炼，运动时身体分泌汗
液，飞絮掉落有时会粘在皮肤上，有时还会落到脸上，
刚开始感觉不到，回去以后就感觉脸很痒。在宛溪河附
近上班的戴女士也表示，“这两天，办公室地上、椅子上、
空气里到处飞的都是飞絮，我们现在窗户都不敢开。”

在宛溪河公园附近打扫的一名环卫工人告诉记
者，清扫飞絮非常麻烦。“太轻了，你一扫它又飞了，只
有下雨的时候要好点，打湿了它飞不起来，就可以扫
到了。”他还表示，“飞絮经常飞到眼睛、鼻子里面，很
不舒服，鼻子可以戴口罩，眼睛就没办法了”。

记者就飞絮问题咨询了园林处管养科工作人员，
据他介绍，目前我市的飞絮并不是柳絮，而是杨絮。
飞絮是杨树产生的一种羽绒状花粉，它的产生是春天
植物种子成熟开裂的自然现象。每年四五月份时，干
燥、温暖和阳光充足的天气有利于飞絮从植物体上脱
落和飘散。“我市杨树种植的比较少，主要分布在宛溪
河景观带和水阳江大道两侧。最近几年都没有再种
植杨树，并逐步减少杨树的数量。从目前的情况来
看，还没有很好的方法来治理杨絮或者其他树木飘絮
的情况，建议敏感体质的市民在春季出行时尽量做好
防护措施。”工作人员表示。

飞絮对人体有没有伤害？市中医院皮肤科刘主
任告诉记者，飞絮是娇嫩皮肤的“天敌”，飘到脸上常
会造成人们皮肤瘙痒、发红，甚至起疙瘩，飘进眼里还
会造成眼睛瘙痒，使其不停揉眼睛，严重的还会引发眼
部疾病。“敏感体质的市民，一定要远离飞絮，尽量减少
外出。尤其是哮喘病人，要采取‘惹不起躲得起’的策
略，白天尽可能少待在室外。”刘主任表示，如果需要外
出的话，最好带上口罩、眼镜和纱巾等防护措施，减少
裸露的皮肤，如果有飞絮落到皮肤上，不要用手去搓
揉和抓挠，最好用湿巾进行擦拭或者用清水冲洗。

本报讯 有人说，在口罩和防护服后面，我看
不见你的样子，但我知道你是谁；我不知道你的名
字，但我知道天使就在身边……在“5·12”国际护
士节当天，我市给战“疫”天使们送出特殊的礼物。

当天，团市委、市青基会、市青志协工作人员
带着35份“大礼包”，马不停蹄地来到市中心医
院、市人民医院、市仁杰医院、市骨科医院、市中医
院，为我市支援湖北的医护人员送去了特殊的节
日礼物。“我们特别准备了一份大礼包，里面包含
着一些洗浴用品、营养品等。”市青基会秘书长龚
玲笑着说道，考虑到医护人员要上夜班，早上离开
科室总是一身疲惫，所以为他们特别准备了旅行
装的洗浴用品。“医护人员工作忙，白班一上就是
一天，我们还送了不少外卖优惠券，让他们可以买
午饭。”除了这些贴心的小物品，还有一份特别的

“礼物”——特别定制的“逆行战疫先锋”的徽章。
记者了解到，这枚徽章我市每位支援湖北的医护
人员都会收到。

“还有52位医护人员是在其他县市，我们特
别联系了中国邮政宣城市分公司寄递事业部，也
在今天将‘大礼包’送出，并由各县市区团委送到
医护人员手中。”龚玲说道。

收到这份特殊的礼物，医护人员的激动和
喜悦不言而喻。来自市人民医院呼吸内科的葛

小燕开心地表示，没想到能收到这么有意义的
礼物。“我们已经收到了太多的荣誉和表扬，非
常感谢每个人对我们倾注的爱和关心。”葛小燕
告诉记者，在支援湖北的日子里，她一直是在

“吹哨人”李文亮医生所在的武汉市中心医院工
作。在那里，她亲身感受到了武汉医护人员不
畏危险的仁者大爱，决定要一直以他们为榜
样。来自市骨科医院的胡菊香是该院的副院
长，也是一名经验丰富的老护士。她告诉记者，
这份“大礼包”是一份沉甸甸的爱，这份心意让
她们感动，这份认可也更让她们体会到护士团
体工作的价值和意义。

在当天的慰问活动中，两位来自邮政的“小
哥”也特别给力。所有慰问品的装载、运送都是他
们在负责，一直不停地跑上跑下。“在这个特殊的
节日里，能为这些‘白衣战士’出一份力，我们也特
别开心。”邮政“小哥”成龙说道。

在抗击疫情中，他们是迎难而上的战士；在重
症病房里，他们是与死神较量的勇士；在产房里，
他们是拥抱新生命到来的“第一个妈妈”；在康复
病房里，他们是始终陪伴左右的贴心守护者……
其实无论是哪种身份，所有奋战在工作岗位上的
他们都是值得歌颂和称赞的“白衣天使”！

(本报记者 余健 文/图）

姐妹“同心”：

一路畅走宛陵东湖
一路拾垃圾倡环保
◇本报记者 徐静雅

在我市宛陵湖东湖公园，有一支志愿服务队
在默默守护着它的美丽。

4月26日晚上6点，和往常一样，付金凤和
她的姐妹们在宛陵湖东湖公园忙碌着，她们戴着
一次性手套，手拿着塑料袋，时不时弯腰，捡拾丢
弃在公园的食品包装袋、塑料、餐巾纸、果皮等垃
圾。她们不是环卫工人，而是我市城南社区姐妹
同心志愿服务队的队员。

今年57岁的付金凤，是姐妹同心志愿服务
队的队长。她告诉记者，姐妹同心志愿服务队
是2014年成立的，当时成立志愿队的目的是想
尽自己的一份力量，为社区、社会做些力所能及
的事。

提起志愿队义务守护宛陵湖东湖的美丽，付
金凤表示：“我们是捡垃圾和锻炼身体两不
误。”从去年开始，每天晚饭后，姐妹同心志愿服
务队的队员都会约着一起来宛陵湖东湖公园散
步，看到公园里纸片、烟头、矿泉水瓶等，便顺手
捡起扔进垃圾桶。虽然捡垃圾很脏很累，但是没
有一个志愿者退缩，只一会儿，每人手中都已“战
果累累”，在捡拾垃圾的过程中，不时引来过往市
民的参与及赞叹。与此同时，志愿者还为市民宣传
环保知识，希望大家“把垃圾带走、把文明留下，从
自身做起，传递正能量”。

日子长了，每天来宛陵湖东湖走两圈，捡草
丛里、休闲座椅旁丢弃的垃圾便成了她们的一种
习惯。现在出门一次性手套和塑料袋，成了她们
的标配。“捡习惯了，只要看到路上有垃圾就会下
意识去捡。”付金凤打趣道。

当问及家人是否赞同她们义务捡垃圾时，队
员潘正平说，最初到公园里捡垃圾时，她都是背
着老伴儿偷偷摸摸地捡。“不敢让老伴儿知道，怕
他不让我做。”后来老伴儿发现了，非但没有责怪
她，有时她出去晚了，老伴还会催她快点出门。

“这是好事，我当然支持！”潘正平的爱人说，“老
伴一向闲不住，捡垃圾不仅能让她散散步，还能
呼吁更多的人不要随手扔垃圾。”

这一年以来，姐妹同心志愿服务队的队员们
明显感受到人们环保意识的提高。“最开始溜达
两圈，能捡两袋垃圾，后来路面上的垃圾越来越
少，现在每次只能捡一小袋。”付金凤说，只要身
体允许，她们会把义务捡垃圾这事一直坚持做下
去，同时，她们也希望能通过自己的行为感染更
多人，让大家自觉做到不随手丢垃圾，携手打造
美丽整洁的城市环境。

给支援湖北医护人员送上给支援湖北医护人员送上““大礼包大礼包””

我市支援湖北医护人员收到爱心礼包我市支援湖北医护人员收到爱心礼包。。


